



ENTREVISTA REVISTA GERENTE

-¿Haga un breve resumen de las características y ventajas de sus principales productos de crédito para empresas?

- Banesco está en capacidad de responder a las necesidades de financiamiento de sus clientes, ya que nos adaptamos a sus posibilidades, Nuestro interés es cubrir esa demanda de acuerdo al flujo operativo de cada empresa. También ofrecemos los productos tradicionales: cartas de crédito, fianzas, descuentos de giros, cobranzas internacionales, entre otros, en las mejores condiciones.

-¿Cómo se ha comportado su índice de intermediación financiera en los últimos cuatro trimestres? Explique las razones de ese comportamiento.

-El índice de intermediación financiera puede ser medido de diferentes formas, dependiendo del tipo de activo en que intermedia el banco. Según las características del entorno económico, los bancos se pueden intermediar en actividades crediticias o en actividades de inversión., Ambos, créditos e inversiones en valores, son activos productivos generadores de ingresos cuya tasa de rendimiento depende, entre otras cosas del período de maduración, de las garantías que lo respalden y de diferentes categorías de riesgo que le son propias a cada uno.

Banesco, al igual que toda la banca comercial y universal, durante los últimos semestres ha reorientado su actividad intermediadora del otorgamiento de créditos a la colocación en títulos valores emitidos o respaldados por la Nación o por el Banco Central. Estos títulos son instrumentos de buen rendimiento, alta liquidez y prácticamente sin riesgo de insolvencia. Son, en general, una muy buena inversión que, de paso, representa un excelente valor de respaldo para los depósitos de nuestros clientes.

Con dos años consecutivos de fuerte reducción en los niveles de actividad económica - período en el que el PIB, al cierre de 2003, disminuyó en 17,3% con respecto a 2001-, que

ha incidido dramáticamente en una caída de la demanda de créditos por parte del sector privado, ha originado un cambio en el patrón de intermediación de la banca. Sin embargo, cuando la economía reinicie su ritmo expansivo, lo cual con seguridad comenzará durante el presente año, debe reactivarse la demanda de crédito y en consecuencia la actividad de intermediación de la banca.

-¿Cuáles son sus promedios de tasas de interés para créditos comerciales corporativos, en atención a los plazos?

-Los créditos a más largo plazo tienen una tasa un poco mayor. Los fundamentos de las finanzas nos indican que a mayor riesgo mayor rendimiento (o tasa) y se presume, ceteris paribus, los Créditos de mayor plazo tienen mayor riesgo. Obviamente las garantías, la gerencia, la historia y la certidumbre de la fuente de re-pago son variables críticas. En este sentido, para créditos corporativos de empresas AAA las tasas de Banesco oscilan entre 16% y 22%.

-¿Cuáles son las variables que han afectado, en sentido positivo o negativo, según sea su caso, la demanda de créditos corporativos en su banco?

-El cierre del mercado cambiario ha ocasionado que muchas empresas corporativas tengan excesos de liquidez y utilicen esa liquidez para cancelar sus pasivos bancarios. Por otra parte las tasas activas están, y estarán sin duda el resto del año, por debajo de la inflación. Los economistas llaman esto tasas reales negativas. Esto hace que tenga todo el sentido financiero tomar préstamos y así lo han hecho algunas empresas del Segmento Corporativo.

Vale la pena destacar un aspecto relevante para muchas empresas corporativas y es que los créditos en Banesco no tienen ningún tipo de penalidad por cancelación anticipada (o pre cancelación), como si ocurre con otros bancos de la competencia.

¿Posee usted líneas de crédito aparte de las carteras obligatorias- para segmentos específicos de negocios? Por favor, detalle características de estas líneas.

- Banesco tiene líneas de crédito abiertas para empresas en segmentos: petrolero, inmobiliario, línea aéreas, electricidad, bebidas y alimentos, telecomunicaciones, comercio, y en definitiva, para todos los segmento productivos del país. Ahora bien, lo

verdaderamente interesante es que Banesco diseña mecanismos innovadores flexibles para financiar a los proveedores y contratistas de grandes empresas., lo cual beneficia a todos los estratos de la cadena de valor.

¿Cómo estima usted que evolucionen los siguientes factores: tasas de interés activas, demanda de crédito, inflación promedio, crecimiento como % del PIB y tipo de cambio, a lo largo de este año

- El año 2004 promete ser, al menos se espera que sea, el año del inicio de la recuperación económica del país. Por diferentes razones: Los niveles de actividad serán superiores a los dos últimos años anteriores, de manera que podemos esperar un crecimiento entre 6% y 7% del PIB en términos reales. Este crecimiento nos ubicaría en un nivel de producto que, en valor absoluto, es similar al de comienzos de la década de los 90, y que en términos per cápita representa aproximadamente las tres cuartas partes del de esa época. Sin embargo, lo importante es el comienzo de una recuperación que esperamos que sea suficientemente duradera como para restablecer y mejorar el nivel de vida de los venezolanos.

En este contexto de recuperación económica debe producirse una revitalización de la demanda de crédito del sector privado, especialmente en un momento en que, por la abundancia de liquidez que se ha originado como consecuencia del control de cambio, las tasas de interés se han mantenido en niveles bastante bajos. Todo apunta a que esta situación prevalecerá durante la mayor parte de 2004 ya que no se prevén cambios en la política monetaria.

Por otra parte, debido a la devaluación del bolívar y a la persistencia del control de cambio, los niveles de liquidez monetaria han aumentado a niveles sin precedentes, lo cual a su vez presiona la formación de precios y se traduce en tasas de inflación de nuevo crecientes. Para 2004, muy probablemente la tasa de inflación estará en el entorno de 40%.

Un problema adicional es que si sube de esta manera el nivel de precios internos, de mantenerse el tipo de cambio controlado y la abundante liquidez monetaria, se acentuaría el desequilibrio en los términos de intercambio con nuestros principales socios comerciales cuyo efecto, muy probablemente se sentirá fuertemente en el mercado paralelo de divisas. Si no se produce una apertura, al menos parcial de la cuenta de capital de la balanza de

pagos que contribuya a aliviar estas presiones, probablemente el tipo de cambio paralelo podría alcanzar un nivel que, al ser utilizado como marcador para muchas operaciones comerciales que están fuera del mercado controlado, contribuirá decididamente a impulsar más la inflación.

Si, por alguna razón se suspendiera el control de cambio hacia finales del año, el tipo de cambio inicial podría estar en los alrededores del tipo de cambio paralelo para esa época lo cual podría representar un *overshooting* que, al ser absorbido gradualmente en el tiempo podría proporcionar la estabilidad necesaria para un relanzamiento adicional de la economía, similar al del período 1996-97, siempre y cuando se den otras condiciones adicionales.

¿Por qué considera usted que las empresas deberían o no demandar créditos bancarios en este periodo?

Las tasas activas están, y estarán sin duda el resto del año, por debajo de la inflación. Los economistas llaman esto Tasas Reales Negativas. Esto hace que tenga todo el sentido financiero tomar préstamos y así lo han hecho algunas empresas del Segmento Corporativo.